

加藤千洋さん講演 京大人文研

左京 現代社会にはどんな課題があり、私たちもそれにどう対応するか――ディアも、中国の「ラス」を中心で報道していた」と振り返った。

現代社会に
はどんな課題
うはそれにど
いいのか。連

デイアも、中国のプレス陣を中心に報道していた」と振り返った。

人が親しみを感じない、ということは正常だとは思えない。そう加藤さんは考える。「政府は外交力で対話を深めなければならない。日中の民間交流も重要だ」と主張。「相手の本当



日中関係について講演する加藤千洋さん（左）。隣は同会の藤原辰也・京都大人文学研究准教授=左京区

加藤さんは1984年から3年半、朝日新聞の北京特派員を務めた。当時は回答した日本人の70%前後が、中国に親しみを感じていた。「暗く閉ざされた文化大革命から中国が窓を開いていった時期で、日本メ

%になるとあらわす。4年連続で20%を下回った。「背景には報道の問題がある。冷めた対中感情を感じたメディアが社会に迎合し、悪循環が生まれた面があるのでないか」と指摘した。

関係とメディア報道―「中国の脅威」は虚か、実か？」と題して講演した。加藤さんは内閣府の世論調査結果をもとに、日本人の中国に対する親近感の変遷と、その背景について解説した。

21世紀になると、反田元老や尖閣諸島をめぐる問題で、中国への親近感は低下。今年3月に発表された結果では、中国に親しみを感じないと答えた人は過半最高の83・2%となつた。親しみを感じる人は14・8

論点】が左京区の京都大人文科学研究所で始まった。1回目（5月26日）は、現代中国社会や中国メディアを研究する元朝日新聞編集委員の加藤千洋・同志社大大学院グローバル・スタディーズ研究科教授が「日中

した市民デモが武力鎮圧され、日本にも衝撃が走った。その年の10月の調査では、中国に親しみを感じるという人は急落して51・6%に、「考え方方が日本と違つ異質の価値観で動いている」と日本人は痛感させられた」

人が親しみを感じない、といふことは正常だとは思えない。そう加藤さんは考える。「政府は外交力で対話を深めなければならぬ。日本民間交流も重要な話だ」と主張。「相手の本當の面白さや良さは、じつく

では、田中関係のあるべき姿とは… 加藤さんは「『諒友』」との言葉を挙げた。昔には「繪」、なんかする友の「ひ」だ。「ただ仲良く乾杯するだけではなく、忌憚のない意見を交換する」とが必要な時代だと愚つ」と訴えた。